
教員免許状更新講習アンケート結果（8/5関西国際空港，関西支部回収分） 

 

1．受講者属性（複数回答あり） （受講者数 38名） 

学校種別 回答数 

小学校 13 

中学校 12 

高校 11 

特別支援学校 1 

無回答 2 

 

担当教科 回答数 

理科（系） 7 

社会（系） 10 

技術・工業 6 

その他 5 

全科・無回答 12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2．今後受けてみたい講習 

今後受けてみたい講習 回答数 

防災学習(地震） 15 

防災学習（水害） 8 

上下水道 8 

土木遺産(道路・トンネル・橋） 9 

資源再生・ゴミ処理 6 

環境・持続可能な開発 11 

地域の交通 14 

身近な公共施設(道路・橋） 7 
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3．講習内容で評価できること（記述回答） 

 

文系の人にも技術の意味を理解できてたのしかったです。 

とても充実した内容で勉強になりました。 

普段見られない所を見学できた。地盤を強化する工夫など 

普段、見られない所を見れたのでよかったです。 

制限区域の見学が貴重な経験となった。 

実験が、体験（施設見学）が、良かったです。 

LCCの設備を体験できた（第 2 ターミナル？） 

巨大空港の構造・工夫がとても理解できた。 

専門的でおもしろい 

制限区域内に入ることができて、大変貴重な機会となりました。 

関西空港の立地の合理性 

貴重な体験ができたこと 

空港の歴史、建設の工夫がとてもよくわかった。 

実際に目で見れたこと 

関西国際空港を支えている仕事内容を知ることができた 

関西空港の施設面ですぐれている点 

空港の内部を見学できたこと。 

関空ができた経緯がくわしくわかりました。 

百聞は一見にしかず。見学や実技体験が良かった。また専門職の方や施設の方の対応が素晴らしい 

関西国際空港はとても良かったです。 

普段見られない施設が見られたり、関空の歴史や工夫を知ることができてよかったです。 

普段見学できないところも見学できて良かった。 

空港をつくるための、いろんな条件 

専門家の先生の話や、実際に勤務されている方の話は貴重でよかった。 

液状化等のモデルを見せたり、実習を取り入れたり、見学ツアーがありと飽きさせず、むずかしいこともわかりやすく伝

えようとされていたところ。 

見学・実習は知らないことばかりだったのでよくわかった 

空港施設 埋め立て事業 問題点 地盤沈下など 

施設見学 

普段は入れないエリアに入って見られないものも沢山見られた事 

お客としての立場えは、見ることが出来ない場所を見学できたこと。運営会社の人の話がきけたこと。 

実際に目で見れたこと見学し、すごく詳しく、豆知識なども入れながらだったので、とてもわかりやすかったし、見学ツア

ー、とっても楽しかったです。関空に興味をもちました！！☺ 

地図やコンパスを使った演習や、液状化の実験等、小学生にもわかりやすそうで良かったです。 

場所の意味、技術の色々 

SOI方式の柱の位置を床に貼って下さっていたのが解りやすくていいなと思いました。 

関空を通じて日本の最新技術やいろいろな工夫がわかってとてもたのしかった今後も続けてほしい。ありがとうござい



ました。 

バックヤードツアー本当に勉強になった。もちろん事前の講習があったからこそ尚楽しく受けることができた 

液状化がよくわかりました。また、関空ができるまでの歴史も、とてもわかりやすかったです。専門知識がなくても、たの

しく学べました。これから HPのぞいてみます。 

 

4．改善すべきこと（記述回答） 

 

特にないです。よかったです 

もう少し、試験の時間が長くしてほしかった。 

貨物エリアなどを見たかった。 

特にありません。 

特になし 

内容もりだくさんでよかったです 早口で、忙しいぐらいでよかった。と思います 

少し専門用語が多くてわかりにくい所もありました。（建設） 

午前中が盛りだくさんすぎて、時間が足りなかったこと 

特になし 

特になし 

作業で切り抜いた影響範囲のパーツは中央に空港（飛行機の形でも）を書いてあればよいかも 

小中学生にはもっと焦点をしぼらないと何の作業をしているのかわからなくなると思われます 

2 コマ目の実験 もう少し工夫してもらえると 

止水工事等は写真等で説明してほしい 

昼食時間がみじかくなってしまったこと。 

ない。休けい時間の確保ぐらいです 

ジャッキアップのしくみ 

資料の文章が一部小さくてみにくかった。 

特になし 

早口でわかりにくい講義があった 

認定試験。もう少し自由記述がほしい 

休み時間が少ない 

時間の配分がすこしきびしかった。 

新空港の演習 

スケジュールはややタイトだったように思います。 

もう少し 昼食、試験に時間のゆとりがあればありがたかったです。 

 


